

# 1 PRESENTACIÓN

**Por Gonzalo Robles, Vicepresidente AECID**  
Secretario General de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Con esta edición 2014 podemos afirmar que la **Memoria Anual** se ha consolidado como **instrumento clave de rendición de cuentas y transparencia ante los ciudadanos españoles y ante nuestros socios**.

Antes de dar cuenta de algunos de los principales hitos de la organización en el año, quisiera hacer mención de la importancia que 2014 ha tenido para la agenda internacional del desarrollo, sobre todo en lo relativo a la elaboración de los **Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)**, un proceso en el cual la Cooperación Española ha tenido una presencia activa. Quiero resaltar el hecho de que ese activismo fue posible en gran parte por el acervo construido gracias a la labor de muchas personas que han trabajado y trabajan actualmente en la AECID.

Ha sido un año de grandes logros en aras de **conseguir una actuación más eficaz**. Primero, se ha avanzado en el proceso de concentración geográfica mediante la **reestructuración de nuestra presencia exterior**. También estamos reduciendo el número de sectores en los Marcos de Asociación País (MAP) –acuerdos de la Cooperación Española firmados con 9 países socios en 2014- con el fin de **mejorar el impacto de nuestra actuación**. Por último, se han dado nuevos pasos en la focalización de nuestra cooperación multilateral. En definitiva, podemos decir ahora que estamos avanzando en el **camino de ser más estratégicos**.

En 2014 también arrancamos nuevas líneas de trabajo que espero contribuyan a sentar los fundamentos de **una organización renovada**. Entre ellas destaca la convocatoria de innovación, que nos permite apoyar iniciativas interesantes de diversos actores del



Gonzalo Robles, Secretario General de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

sistema español que apuestan por nuevas formas de impulsar el desarrollo.

En materia de **gestión del conocimiento**, 2014 ha sido un año fructífero. Una iniciativa que me interesa especialmente es **INTERCOO-nect@** (el Plan de Transferencia, Intercambio y Gestión del Conocimiento de la Cooperación Española, para América Latina y el Caribe), que en ese año finalizó su fase de diseño. Pero también son importantes actividades menos visibles que apuntan a mejorar las capacidades de la AECID en este ámbito, como los primeros cursos en esta materia que se han impartido dentro del **plan de formación**.

Por otro lado, las visitas al terreno me han permitido acercarme a la situación real de **los beneficiarios de nuestra cooperación**. Este contacto con la realidad **me hace sentir orgulloso de dirigir este organismo**. Los cambios para mejorar la vida de las personas solo pueden darse mediante una acción deliberada y en un contexto de conocimiento y respeto mutuos. En este sentido, hemos seguido avanzando en nuestro aprendizaje y formación.

Los excelentes profesionales conforman sin duda el capital más importante con el que cuenta la AECID.

2014 ha sido el **tercer año de legislatura y marca la meridiana del periodo de vigencia del IV Plan Director**. Es por tanto, un buen momento para tomar el pulso de la Cooperación Española, lo que se está llevando a cabo actualmente en 2015 mediante un examen intermedio del Plan Director, la puesta en marcha del examen de pares del Comité de Ayuda al Desarrollo de la OCDE y una reflexión estratégica sobre el futuro de la Cooperación Española que estoy impulsando. Estos ejercicios nos permitirán desvelar avances pero también importantes desafíos para el futuro y todos ellos se basan en el trabajo realizado hasta 2014. Sin embargo, el balance de estos ejercicios no se verá recogido en este documento, ya que corresponderá a la siguiente Memoria.

Finalmente, espero que la Agencia esté mejor preparada para **líder los esfuerzos de España por contribuir al desarrollo en el mundo**. Os invito, pues, a conocer un poco más lo que hicimos en 2014 a través de las páginas siguientes.



Proyecto APPD para el Desarrollo de Acobamba, Perú.